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こども家庭庁「放課後児童クラブの実施状況（2023年5月1日調査）」によると、
放課後児童クラブ（学童保育）の登録児童数は144万5459人で、過去最多と
言われています。
寄居町でも小学生の数は減っていますが、学童保育のニーズは年々高まり、様々
な課題を抱えています。５月18日の意見交換会に参加された指導員の皆さんか
ら聴いた現場の声とともに、逼

ひ っ ぱ く

迫した学童保育の現状を取材しました。

学童保育のニーズは高まっている
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水まわりがないため、学校の
前にある折原コミュニティセ
ンター２階の給湯スペースを
間借りしてのおやつ作り。
１階には空調があるものの２
階は効かず、暑い中での作
業。学童保育施設内に調理
場があれば……。

空き家を活用したこの施設で現在 1年生 30 人が利用し
ています。

今後のことが心配です。
男衾学童は125人が利用。
キャパが狭いので、少ない
高学年が卒業した後、低学
年が増えていく中、対応でき
るか…心配です。
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　男衾学童「よつばクラブ」 　折原学童「くるまやまクラブ」
全校生徒54人のうち31
人が学校の１つの空き教
室でめいっぱい。休ませ
てあげられる環境がない
んです。

　指導員　内
う ち の

野瑞
み ず き

季さん

寄居町ＨＰ
放課後
児童クラブ

「寄居町学童保
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学童保育が地域
コミュニティーの
一場面として機能
することを願います

放課後児童クラブ（学童保育）は「寄居町学
童保育の会（保護者）」が中心で運営していま
す。私が会長になって13年たちますが、この
間、社会の経済状況も大きく変わりました。共
働きの家庭も増え、寄居町の学童保育のニー
ズはますます高まっています。
施設探しに難航しましたが、今年度新たに3つ
の施設を増設しました。課題として、指導員不
足も深刻。責任に見合った賃金をと考えます
が、これ以上保護者負担を増やせないという
思いもあります。
令和6年度から１人当たり月1500円の保育料
が町から助成されましたが、おやつの食材費や
光熱費の高騰が影響し厳しい運営は変わりま
せん。今後、学童保育が地域のコミュニティー
の一場面として機能することを願っています。

寄居町学童保育の会 会長　田
た が い

貝　修
おさむ

さん（市街地）
自身の子どもを預けた頃から保護者として同会に関わり、
2011年から会長を務める。

寄居町内の学童保育施設の現状

※利用者数は2024.5.1現在　クラブ数・指導員数は7.1現在

寄居小

○○

46.9%
258人
121人

人

○○人

46.6%
161人
75人

42.2%
135人
57人 32.5%

385人
125人

18.4%
244人
45人

57.4%
54人
31人

３クラブ
クラブ数

学童保育
利用者数

利用
者率

児童数

指導員数

15人
桜沢小
2クラブ 10人

鉢形小
1クラブ 9人

折原小
1クラブ 5人

用土小
2クラブ 10人

男衾小
3クラブ 17人

新しくできた学童にはトイレ
や水回りがなく、一度外に出
て隣の学童のトイレを使うの
で雨の日はとても大変。
今回、トイレ等の予算（528
万円）がついてよかったです。
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　寄居学童「かわせみクラブ」

トイレがないので雨の日は傘をさして隣の学童のトイレに……
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入所できるか心配…
安心して預けられる施設に

５歳の孫を来春から学童にと思ってい
ますが、入所希望者が多いようで入れ

るか心配です。子どもを安心して
預けられるよう、施設の整備を進
めてもらいたいです。
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こちらもチェック！

この場面
映像あります

録画映像
（１時間33分04
秒あたりから）

令和6年度一般会計補正予算（第2号）
全員賛成で可決

放課後健全育成事業委託料
　新学童３施設の環境整備　　530万8000円

放課後児童健全育成事業費特別補助金
　寄居かわせみクラブ トイレ設置工事等

528万円

ギカイ議論
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